



BOLETÍN INFORMATIVO

DE LA ASOCIACIÓN DE JUBILADOS, PENSIONISTAS Y PREJUBILADOS DE CAJA DUERO

Número 16

Abril 2004



Presentación



Como todos conocéis, el pasado 10 de Marzo, celebramos en Cáceres las Asambleas General Ordinaria y la Extraordinaria, a las que asistimos 105 asociados de las distintas provincias. A todos quiero mostrar nuevamente mi gratitud, así como al Director Regional, Don Antonio Sánchez Puerto y al Director de la O.B.S. de Cáceres, Don José María Asenjo y también a nuestro vocal en Cáceres Don Andrés Hueso por la organización y grata acogida que nos dispensaron, las facilidades que nos brindaron para realizar la Asamblea y por su invitación a visitar la bella ciudad de Cáceres acompañados por guías turísticas, lo que nos permitió disfrutar de la monumentalidad y encantos de esta ciudad.

En nuestra anterior revista os informaba que Don Julio Feroso, Presidente de Caja, en la visita que realizó a nuestra sede social, nos prometió asistir a la Asamblea General que celebraríamos en Cáceres, palabra que ha cumplido a pesar de sus muchos viajes y obligaciones, por lo que quiero reiterarle nuestra gratitud en nombre de todos los asociados, así como agradecer las palabras que nos dirigió al inicio de la Asamblea por el reconocimiento al trabajo que hemos realizado en el pasado, y que ha hecho posible la gran Entidad que en la actualidad es la Caja.

Seguidamente nos invitó a participar de forma directa en la elaboración de trabajos de investigación y estudios sobre la Caja y su ámbito de actuación, que serían editados por la Entidad y a colaborar en acciones formativas dada la gran experiencia y conocimientos de todos nosotros, acumulada a lo largo de nuestra dilatada vida profesional, que sería de gran interés que no se perdiera con el transcurso del tiempo.

Asimismo nos invitó a participar en la organización de un encuentro de **la gran familia de la Caja**, que desea se celebre el próximo año 2005, creo que con motivo del 125 aniversario de su fundación, en el que participarían todos los empleados de la entidad y todos los del **AYER** –jubilados y prejubilados–.

Finalizó su intervención animándonos a seguir impulsando la Asociación, brindándonos el apoyo de la Caja, palabras que fueron muy bien acogidas por los asistentes que respondieron con un caluroso aplauso. Finalizadas sus palabras, se despidió para ir a cumplimentar a las autoridades de Cáceres, participando posteriormente de la comida de confraternidad con todos los asociados, en la que se hizo entrega de los premios

a los campeones de las distintas competiciones celebradas, a quienes reitero mi felicitación por sus triunfos, así como mi gratitud a todos los participantes.

Como queda reflejado en la memoria de nuestra Asociación, la participación en las distintas actividades programadas en el año 2003 siguió su línea ascendente, habiendo participado 983 personas, lo que supone un incremento del 13 %, mereciendo destacar el alto grado de asistencia a las cenas de Navidad y al encuentro interprovincial del **Día del Asociado**, que celebramos por primera vez y que resultó entrañable.

El número de asociados sigue incrementándose, siendo al 31 de Diciembre de 286, al haberse incorporado durante el año 10 compañeros:

1 de Ávila, 3 de Cáceres, 1 de Palencia, 4 de Salamanca y 1 de Zamora y haber causado baja cinco de ellos, cuatro por fallecimiento, para todos nuestro cariño y un recuerdo muy especial.

En la Asamblea se presentaron los nuevos Estatutos de la Asociación que ha sido necesario modificar para adaptarlos a la nueva Ley Orgánica 1/2002 de 22 de Marzo que regula el derecho de asociación, los cuales fueron aprobados por los asistentes y que ya han sido presentados en la Junta de Castilla y León.

Igualmente en dicha Asamblea se aprobó la convocatoria de elecciones para cubrir los cargos de vocales de la Junta Directiva que tienen su vencimiento próximamente al cumplir los 4 años de mandato establecidos en el Reglamento de Elecciones, 2 vocales por Salamanca, 3 vocales por Soria y 1 por Cáceres, motivo por el que quiero animaros a presentar vuestra candidatura para participar de forma más directa en la Asociación, aportando nuevas iniciativas para su mejor desarrollo.

Por ser un tema de interés, quiero comunicaros que el **Plan de Pensiones de Empleados**, según nos informa el representante de la Asociación en la Comisión de dicho Plan, tendrá una rentabilidad para el ejercicio 2003 en torno al 3%, esperando que la rentabilidad para el presente año, se sitúe entre el 4 ó el 5 %.

No quiero ni puedo terminar sin tener un recuerdo muy especial para todas las víctimas del terrible atentado en Madrid del fatídico **11 de Marzo** que nos dejó atónitos, sobrecogidos y con inmenso dolor, pero no sin voz y por eso tenemos que gritar alto y claro para que se nos oiga y entienda **¡BASTA YA!** y que esta barbarie termine de una vez para todos. **¡QUEREMOS PAZ PARA TODOS!**

GUADALUPE GARCÍA DE DIOS
PRESIDENTA

Sumario

Presentación	2
La Junta Directiva informa	3-4
Actividades Sociales	4-6
Avisos	6
Receta de cocina	6
Colaboraciones	7-10
Felices Pascuas «Aleluya»	11

Edita: Asociación de Jubilados, Pensionistas y Prejubilados de CAJA DUERO (C.I.F. G-42.015.479)
Pasaje de la Caja de Ahorros, nº 15-3º Derecha
Teléf. y Fax: 923 21 49 82 (contestador)
37002 Salamanca
e-mail: asojubiduro@retemail.es

Portada: Cáceres. Torre de Golfines de Abajo y de Santa María

Coordina: Emilio J. Alonso Fagúndez

Imprime: Heraldo de Zamora, artes gráficas

Depósito legal: ZA - n.º 123 - 2002

La Redacción no se responsabiliza de las opiniones manifestadas en los artículos que se publican, recayendo exclusivamente en los firmantes de los mismos.

La Junta Directiva informa

JUNTA DIRECTIVA

Celebró sesión la Junta Directiva en Valladolid el día 19 de enero, en la que se trataron los asuntos y adoptaron los acuerdos que siguen:

- Se aprobó el balance de cuentas correspondiente al año 2003 y se acordó elevarlo a la Asamblea General. Analizado el excedente habido se convino seguir una práctica de prudencia con objeto de poder atender eventuales contingencias y, en su caso, incrementar las subvenciones de próximas actividades y viajes. Consecuentemente, también se aprobó el estado de Tesorería.
- Se presentó la Memoria correspondiente a 2003 y se acordó elevarla a la Asamblea General, acto en el que se entregará un ejemplar a los asistentes.
- Se informó de las actividades realizadas. En las competiciones habidas resultaron campeones: Mus, Isidoro del Amo Lazcano y Julián Sordo Romero, de Palencia; Tute, Manuel Sánchez Macarro y Francisco Barbero Salinero, de Salamanca; Dominó, Luis Sánchez Rodríguez y Leopoldo García Mateos, de Salamanca. Los trofeos, como de costumbre, se entregarán con ocasión de la Asamblea General. También se celebró en Salamanca un campeonato-open de Hand-remy, en el que participaron esposas de compañeros. Resultó campeona Brigi García Santos. Se informó también de la excelente participación que tuvo el curso de informática.
- En el capítulo de viajes para 2004, se aprobó un posible viaje a Londres. También se dio cuenta del viaje a Salou para asistir al Euroencuentro. Fueron aprobados los siguientes generales: Viaje al románico palentino, tres días, en mayo; Crucero por el Mediterráneo, siete días, en junio; Día del Asociado, en Toro, en junio, y en octubre, visita a Las Edades del Hombre, en Ávila. Los provinciales proyectados: Salamanca: mayo, Ponferrada y Las Médulas, dos días; Covarrubias, Silos y Lerma, en septiembre, dos días; y sin determinar fecha visita a las bodegas de Zorita y Famoselle. Soria, fecha a determinar: La Rioja y Valle de Ambrona. Extremadura: Al Jerte y las Hurdes. Palencia y Valladolid, recorrido por la provincia de Soria, en fecha a determinar.
- Se aprobó el programa de actividades a realizar en 2004, que serán las mismas que el pasado año. También se impartirá un curso de informática-internet, en Salamanca, dependiendo de los medios de la Caja, que se hará extensivo a otras provincias, si es posible, en parecidos condicionamientos. También se acordó sondear posibilidades de llevar a cabo un convenio o similar para facilitar la práctica de golf a quienes puedan estar interesados. A la vista de la participación femenina habida en el campeonato de Hand-Remy en Salamanca, se convino que los delegados provinciales fomenten estas competiciones y que la participación sea lo más amplia posible en sus respectivas provincias.
- Se aprobó el presupuesto para 2004 y elevarlo a la Asamblea General.
- Se fijó la fecha para la Asamblea General Ordinaria el día 10 de marzo próximo, en Cáceres, así como la Extraordinaria, para aprobación de los Estatutos, en la misma fecha y lugar.

- Se conoció de los datos de afiliación que son 286 asociados: Ávila, 9; Cáceres, 23; Palencia, 17; Salamanca, 131; Soria, 68; Valladolid, 28 y Zamora, 10.
- Se aprobaron los Estatutos, adaptados a la Ley Orgánica 1/2002, de 22 de marzo, y, al propio tiempo que se acordó elevarlos a la Asamblea General, para su aprobación, se estableció enviar los mismos, juntamente con la convocatoria, a todos los asociados para si alguien deseara proponer alguna modificación.

ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA



Mesa presidencial de la Asamblea General.

Conforme la convocatoria se celebró el 10 de marzo en Cáceres, y a ella asistieron 105 de nuestros asociados.

En su iniciación contamos con la presencia del Sr. Presidente de nuestra Caja, don Julio Feroso García, que gentilmente había encarecido su deseo de acompañarnos en este acto, y del Director de Recursos Humanos, don José María de la Vega Carnicero.

En su alocución, que precedió a la sesión, el señor Presidente tuvo un sentimiento de gratitud hacia los empleados que fueron, quienes con su trabajo hicieron posible la gran realidad que es hoy la actual Caja.

Señaló tres líneas de posible colaboración entre la Caja y sus antiguos empleados a través de la Asociación:

- Elaboración de trabajos de investigación, sobre temas libres pero de interés, serios y rigurosos, que serían remunerados y posteriormente editados por la Caja.



Vista general de asistentes a la Asamblea General.



Foto de «familia» de los asambleístas.

- Colaboración en asuntos de formación.
- Colaboración par articular un encuentro de la familia Caja Duero.

Fueron acogidas sus palabras con aplausos y, después de ausentarse de la sala, se reanudó la sesión en la que se adoptaron los siguientes acuerdos:

- ◆ Se conoció del informe de la señora Presidenta.
- ◆ Se aprobaron el balance de cuentas anual y tesorería, y la Memoria, todos correspondiente a 2003. Los ingresos de este ejercicio ascendieron a 24.284 euros y los gastos a 22.668 euros.
- ◆ Se aprobaron también las propuestas de actividades y competiciones, la de viajes y el presupuesto, todos ellos para 2004. Los ingresos previstos ascienden a 22.900 euros y los gastos se prevén en igual cantidad.
- ◆ Se aceptó el ofrecimiento de los compañeros Narciso Vicente García y Antonio García Martín como censores de cuentas para el año 2004.
- ◆ Se aprobó la propuesta de la Junta Directiva para que las elecciones para miembros de la misma se celebren con carácter bianual y teniendo como referencia inicial las de 2002.
- ◆ Se acordó convocar elecciones generales para cubrir las siguientes vocalías: Dos en Salamanca, tres en Soria y una en Cáceres.



Los asambleístas en el restaurante.

También se acordó el calendario electoral: 10 a 20 de mayo, exposición del censo; 20 a 25 de mayo, presentación de candidatos; 26 de mayo a 4 de junio, envío de papeletas y normas de votación; 10 de junio, votación.

Para la formación de la comisión electoral se aceptó el ofrecimiento de los compañeros Tomás de la Cuesta Mediero, Rafael Villarón Sánchez y Martín Blázquez Trigo, como titulares, y como suplentes Manuel Berrocal Hernández y Clamades Melchor Martín.

ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA

También se celebró la Asamblea General Extraordinaria a la que habían sido convocados todos los asociados, con el único punto del orden del día de propuesta de aprobación de los Estatutos de la Asociación, adaptados a la Ley Orgánica 1/2002.

Fueron aprobados los Estatutos y se acordó facultar a la Junta Directiva para si, por parte del Ministerio se aconsejara hacer alguna modificación, la misma pudiera efectuarse sin tener que convocar la Asamblea.

ARGIMIRO SALVADOR ULLÁN

Actividades Sociales

En la Asamblea General celebrada el día 10 de marzo del presente año, en Cáceres, se informó de las actividades programadas para la temporada 2003/04, así como las previstas para la 2004/05.

RECREATIVAS

Finalizada la fase provincial, se celebraron en Salamanca, el pasado día 25 de febrero, las finales interprovinciales de MUS y TUTE, donde había participación de jugadores de otras provincias. En cuanto a DOMINÓ y HAND REMY, solamente hubo participación de Salamanca.

IV CAMPEONATO INTERPROVINCIAL DE MUS

Inscritos: 34 (Palencia, 6; Salamanca, 20, y Valladolid, 8)
Con la participación de los clasificados en Palencia, Salamanca (dos) y Valladolid, se procedió a los emparejamientos para las semifinales, mediante sorteo:

- Isidoro del Amo Lazcano y Julián Sordo Romero, de Palencia

- Argimiro Salvador Ullán y Rafael Villarón Sánchez, de Salamanca
- Pedro Luis Alvarez Serrada y Justino Mancebo Romón, de Valladolid
- Manuel Sánchez Macarro y Francisco Barbero Salinero, de Salamanca



Entrega de premios a los ganadores del campeonato de MUS.

La final la disputaron las parejas de Palencia y Valladolid, y para el tercer y cuarto puesto lo hicieron las dos de Salamanca, con el resultado siguiente:

CAMPEONES

- Isidoro del Amo Lazcano y Julián Sordo Romero, de Palencia

SUBCAMPEONES

- Pedro Luis Alvarez Serrada y Justino Mancebo Romón, de Valladolid

TERCEROS

- Argimiro Salvador Ullán y Rafael Villarón Sánchez, de Salamanca

CUARTOS

- Manuel Sánchez Macarro y Francisco Barbero Salinero, de Salamanca

IV CAMPEONATO INTERPROVINCIAL DE TUTE

Inscritos: 30 (Salamanca, 20, y Valladolid, 10)

Las tres parejas que accedieron a esta fase disputaron una liguilla, todos contra todos, lo que dio lugar a la siguiente clasificación final:

CAMPEONES

- Manuel Sánchez Macarro y Francisco Barbero Salinero, de Salamanca

SUBCAMPEONES

- César Redondo Sánchez-Jara y Juan Francisco Vicente Alberto, de Salamanca

TERCEROS

- Antonio Martín Seijas y Manuel Díez Calzada, de Valladolid



Entrega de premios a los ganadores del campeonato de TUTE.

I CAMPEONATO INTERPROVINCIAL DE DOMINÓ

Inscritos: 12 (Salamanca, 12)

En esta competición participaron cinco parejas de Salamanca, acordándose que la clasificación obtenida en la primera fase fuese la definitiva, siendo la siguiente:

CAMPEONES

- Luis Sánchez Rodríguez y Leopoldo García Mateos

SUBCAMPEONES

- Angel Egido Molinero y Manuel Sánchez Macarro

I CAMPEONATO INTERPROVINCIAL DE HAND REMY

Inscritos: 15 (Salamanca, 15)

Para la competición de HAND REMY, también con participación salmantina, se celebró la final entre los seis primeros clasificados en la fase provincial, con el siguiente resultado:

CAMPEÓN

- Brigi García Santos

SUBCAMPEÓN

- Juanita Berrocal Montejo

FINALISTAS

- César Redondo Sánchez Jara
- María del Carmen Sánchez Bulló
- María Cuesta Sánchez
- Santiago Marcos González

Además de las dos primeras clasificadas, esposas de dos asociados, hubo otras dos féminas participando en la final, con lo que dejaron su pabellón muy alto.

Los trofeos de MUS, TUTE y DOMINÓ fueron entregados al finalizar la comida que tuvimos los asociados el día de la Asamblea General, en Cáceres.

La entrega de trofeos de HAND REMY está prevista hacerlo en la comida que celebraremos con los asociados inscritos en las diferentes actividades.

DEPORTIVAS

CICLISMO

Para esta actividad están inscritos 7 socios, todos ellos de Salamanca.

SENDERISMO

En esta modalidad la inscripción ha sido mucho mayor, en total 46 asociados:

Palencia:	9
Salamanca:	23
Valladolid:	14

CULTURALES

CORAL

Con 31 asociados inscritos, todos ellos de Salamanca, mantienen su progresión en esta especialidad, esperando que nos sigan deleitando con sus canciones.



Entrega de premios a los ganadores del campeonato de DOMINÓ.

INFORMÁTICA

Desde el pasado día 15 de marzo se están impartiendo, en Salamanca, clases de INFORMÁTICA –Windows y Word– e INTERNET, para las que se han inscrito 30 asociados, todos ellos de Salamanca.

Teniendo en cuenta el número de inscripciones, ha sido necesario confeccionar dos grupos de trabajo, estando prevista la finalización del curso para los últimos días del mes de abril.

Este curso estaba solicitado a la Caja, dándonos todo tipo de facilidades para llevarlo a cabo, poniendo a nuestra disposición tanto el local (Escuela de Formación), donde su Directora, María José Rodríguez Domínguez, ha contribuido para ponerlo en marcha; la persona que dará el curso es el empleado de la Caja Juan Manuel Pérez Marcos, quien presta sus servicios en el Área de Negocio.

Estamos intentando que para el tema de INTERNET pudiese asistir alguna persona de las otras provincias, para que ésta a su vez informara a otros compañeros interesados en

esta herramienta informática; en su momento indicaremos la fecha a los respectivos vocales.

PROPUESTAS PARA LA TEMPORADA 2003/04

Inicialmente mantendremos las mismas que iniciamos en el pasado mes de octubre, excepto la de INFORMÁTICA, que estará supeditada a que la Caja nos conceda un nuevo curso, donde se podrían incluir Excel y Access.

Finalmente, queremos hacer una mención especial a nuestro compañero Ernesto Marcos Macías, fallecido el pasado mes de septiembre, quién hace un año nos estaba impartiendo clases de Informática a asociados de Salamanca, y al que podemos considerar el causante de que, en estos momentos, estemos interesados en seguir progresando en esta actividad.

FRANCISCO BARBERO SALINERO
VOCAL DE ACTIVIDADES

Avisos

PREJUBILADOS. Abono de atrasos y actualización de 2004

Con fecha 5 de marzo hemos recibido carta de la Dirección de Recursos Humanos de la Caja, en la que nos comunica, que en la nómina del mes de febrero se ha procedido a abonar los atrasos correspondientes al año 2003 y enero de 2004, habiendo actualizado la retribución para el año 2004 con el IPC real del año 2003, por importe del 2,06% según el Instituto Nacional de Estadística.

IRPF. RENTA IRREGULAR

Para conocimiento de todos los interesados, os informamos que existe la posibilidad de reclamar ante el Tribunal Supremo de Castilla y León, mediante Recurso Contencioso Administrativo, la consideración de renta irregular, aquellos a los que les haya sido desestimado el recurso o reclamación planteada en instancias anteriores.

El costo medio aproximado de la minuta del abogado, para una reclamación de 5.000 euros, sería de unos 480 euros más los gastos de Procurador.

El despacho de abogados con el que hemos contactado es "Tejerizo Mateo y Garzo, S.L.", C/ Duque de la Victoria, 3-3º izquierda, 47001 Valladolid, teléfono 983 36 04 45 .

Todos los interesados pueden dirigirse directamente a este despacho, o bien a la asociación.

PROYECTO DE VIAJES PARA EL AÑO 2004

Viajes Generales

10 de Marzo: Cáceres. Asamblea General
16 al 19 de Abril: Salou. Asamblea de la Federación Nacional de Jubilados de CC.AA.
19 al 26 de Abril: Salou. Euroencuentro
Mayo: Recorrido por el Románico palentino. 3 días
Junio: Crucero por el Mediterráneo. 7 días
Junio: Toro. Día del Asociado
Octubre: Ávila "Las Edades del Hombre"

Viajes Provinciales

SALAMANCA

Mayo: Ponferrada, Las Médulas. 2 días
Septiembre: Covarrubias,, Silos y Lerma. 2 días
Sin determinar: Zorita y Fermoselle. Visita a las Bodegas del Marqués de Griñón

SORIA

Sin determinar: Recorrido por La Rioja y Valle de Ambroña.

VALLADOLID Y PALENCIA

Sin determinar. Recorrido por la provincia de Soria.

Receta de cocina

ROSQUILLAS DE "JUANI"

INGREDIENTES:

3 Huevos
6 Cucharadas de azúcar
6 Cucharadas de aceite crudo
4 Cucharadas de anís o de aguardiente
Harina (la que admita hasta conseguir una masa muy blanda)
1 cucharada rasa de Royal

MODO DE HACERLAS

Se baten los huevos con el azúcar, hasta que esté muy esponjosa la mezcla. Se añade el aceite, el anís y la harina mezclada con el Royal, hasta que quede una masa muy blanda que se pegue en las manos. A continuación se hacen bolitas (del tamaño de una nuez). Se unen de dos en dos, haciendo un agujerito en el centro. Se fríen en una sartén, con abundante aceite de modo que floten. Se sacan y se escurren bien.

JUANITA BERROCAL MONTEJO

NAVIDAD EN SALAMANCA

Fue el 20 de diciembre, víspera de la festividad del Apóstol santo Tomás, Dídimo, el Menor, que por esos nombres se le conoce; también del día más corto del año. Se diría que era una premonición de algo.

A las 8 de la tarde asistimos a una misa en la parroquia de San Juan de Sahagún, en sufragio por los compañeros fallecidos, y también por los que aún estamos en este valle de lágrimas. Como era sábado estuvo muy concurrida y valió como precepto dominical.

Este año cambiamos de marco: Hotel Abba Fonseca, 4 estrellas. El salón amplio y alto, costelado y esplendente de luces, como mandan los cánones navideños.

Cena espléndida y lujosamente servida, a tenor con el local. Alguien recordó una coincidencia de buen augurio: 10 comensales que habían compartido mesa y mantel cuando Platja d'Aro, también lo hicieron ahora.

A los postres la Coral nos deleitó con un variado repertorio de canciones. El de más éxito fue el espiritual "Luna

negra", que corearon todos los asistentes. Claro está, como estos jóvenes no son profesionales, se ve que los vapores etílicos y las exquisitas viandas de la cena les hizo estar alguna vez algo despistadillos.

Al final baile, amenizado por un conjunto musical dirigido por un compañero de la Caja, padre de la directora de la Coral.

¡Cuidado lo que aguanta esta gente! dos, tres..... horas sin parar: Ni orquesta ni bailarines, hasta las 3 ó 4 de la madrugada.

Y, como los más jóvenes de ahora, nos recogimos para casa "muy prontito" no sin antes desearnos unas felices Navidades y venturoso Año 2004. ¡Que lo terminemos como éste! Felicidades a todos.

ARGIMIRO SALVADOR ULLÁN.



Actuación de la coral en la cena de Navidad.

VALLADOLID: COMIDA DE NAVIDAD

Un año más, los compañeros y compañeras de Valladolid, prácticamente en su totalidad, celebramos el 13 de diciembre la comida de Navidad, rodeada de fraternidad y alegría. Sobre las 14,30 h. nos reunimos en un céntrico hotel de la ciudad, «Hotel Roma», comimos bien, brindamos por todos, con la satisfacción de disfrutar del momento y poder volver a repetirlo durante largos años.

MANOLO Y 17 MÁS



COMIDA DE NAVIDAD DE LOS ASOCIADOS DE SORIA CELEBRADA EL DÍA 21 DE DICIEMBRE DE 2003

También este año, y la costumbre hace ley, han celebrado la tradicional comida de Navidad los componentes de la Asociación de Jubilados y Pensionistas de CAJA DUERO en esta provincia.

Convocados con el tiempo suficiente y previas las gestiones necesarias para darle más empaque a esta celebración, se eligió un céntrico hotel de la ciudad, Hotel Alfonso VIII, y la respuesta fue consecuente con lo esperado, se incrementó la participación en casi un 11 % sobre el año anterior.

El programa anunciado se cumplió por todos los asistentes con estricto horario:

Santa Misa, celebrada por D. José Sotillos, capellán de la Asociación, por todos los asociados vivos y difuntos, en la iglesia de San Francisco de Asís.

Comida en el restaurante del hotel indicado, cuyo menú fue muy bien acogido por la concurrencia, brindis propios del acto y la entrega de rosas a las damas participantes, que, a pesar de saber de su existencia, les complace su recepción.

La sobremesa estuvo animada por el sorteo de distintos objetos con que la Obra Socio Cultural de esta Región nos facilita para este evento.

En esta jornada tuvimos la satisfacción de ver caras de compañeros que hacía que no se acercaban a celebrar estos



actos, y echar en falta otras que habitualmente lo hacían y que estaban pasando malos momentos.

A la despedida, emocionada y reconfortada con la convivencia disfrutada, todos nos deseábamos que el próximo año nos reencontráramos y aumentara el número de asistentes.

JAIME JIMENO MARTÍNEZ

COMIDA DE NAVIDAD DE LOS ASOCIADOS DE CÁCERES

El pasado día 19 de Diciembre, en la localidad de Jarandilla, en un marco de gran belleza paisajística, con la nieve al fondo y la garganta de Jaranda a los pies, celebramos nuestra tradicional comida de Navidad los compañeros de la provincia de Cáceres. Asistimos veinte personas, entre miembros de nuestra asociación y esposas respectivas.

A los postres el vocal de la Junta Directiva por Cáceres, Andrés Hueso, nos dirigió unas palabras de felicitación para estos días tan entrañables y nos deseó lo mejor para el año 2004. Seguidamente nuestro compañero Juan José nos recitó poemas de Gabriel y Galán en «castúo» y finalmente, Domingo Nevado nos deleitó con varios poemas de su creación, que sabemos es muy extensa y esperamos que algún día se decida a recogerlos en un libro y editarlos para que todos conozcamos esa estupenda vena poética que posee.

¡FELIZ AÑO 2004!



ENRIQUE JIMÉNEZ CORRALES

REUNIÓN EN ZAMORA CON MOTIVO DE LA NAVIDAD

El pasado sábado, 20 de Diciembre de 2003 nos reunimos siete de los diez compañeros de que se compone nuestra Asociación con sus respectivos cónyuges para tener el tradicional encuentro anual para celebrar conjuntamente la Navidad.

En primera instancia tuvo lugar una misa en la iglesia románica de San Juan para aplicar al alma de nuestro compañero fallecido Manuel Seisdedos Díez, compartiendo unos minutos con su viuda María Dolores, la cual se emocionó sobremedura al vernos reunidos y prefirió no unirse a la comitiva para visitar la interesante exposición *ENSERES*, que ha puesto en marcha el inicio del macro Museo Etnográfico de Castilla y León.

A continuación estuvimos visitando un importante belén ubicado en la iglesia de la Encarnación de la Diputación Provincial, realizado por la Asociación Belenista "La Morana", el cual nos produjo una gran admiración por su tamaño y creatividad.

Como quiera que todo ello nos llevó cerca de dos horas, nos acercamos hasta el Parador Nacional de Turismo para comer, teniendo que renunciar a una breve visita por el casco antiguo de la ciudad por la mañana tan despacible que tuvimos gracias a la tradicional niebla de esas fechas.

En el Parador después de tomarnos un aperitivo en la cafetería, pasamos al salón "Viriato", donde tuvo lugar el almuerzo que fue del agrado de todos los asistentes por su



presentación, calidad y precio. Esta reunión gastronómica nos ocupó más de tres horas porque hubo un sorteo al final de unos "presentes" que habíamos obtenido de la Obra Social de la Caja.

Después de comer, como el mal tiempo seguía haciéndose presente, nos reunimos en una céntrica cafetería para seguir contándonos nuestras cosas, y a eso de las siete de la tarde, nos despedimos no sin antes adquirir lotería para el sorteo de Navidad, deseándonos unas felices fiestas y buen año nuevo. En fin, un bonito encuentro que merece la pena repetir.

EMILIO J. ALONSO
Vocal por Zamora

NAVIDAD EN PALENCIA

El día 20 de Diciembre, en el restaurante Don Jamón, nos reunimos el grupo de prejubilados de Palencia.

Tras el aperitivo, que fue una agradable primera toma de contacto, pasamos al comedor donde degustamos una suculenta comida. El día era realmente frío, pero en el comedor el ambiente era cálido y muy agradable.

Todos nos contamos las últimas novedades de nuestra vida. Reímos con los chistes y comentarios de algún compañero que hizo que la reunión se convirtiera en una divertida fiesta.



Tras los postres, cafés y copas y dando por finalizada la comida, nos dirigimos hacia el Portal de Belén en la Plaza Mayor, donde siguiendo el «buen rollo» reinante, posamos para que quedara constancia del feliz día que estábamos viviendo.

Como no podía ser menos, el día tenía que tener un broche de oro, y «los chicos» se decantaron por una reñida partida de mus, y «las chicas», más espirituales, visitamos un tradicional nacimiento.

Un contacto humano y amigable, un día completo, que ya estamos deseando que se repita.

GLORIA MARTÍN



El pasado día 10 de Marzo tuvo lugar en Cáceres, nuestra Asamblea General ordinaria y, seguidamente, la Asamblea Extraordinaria con motivo de ser necesaria la modificación de los Estatutos para su adaptación a la normativa vigente.

Comenzó la sesión a las 11,30 h. Y tras unas palabras de bienvenida de nuestra Presidenta Guadalupe, pasó a presentarnos al actual Presidente de Caja Duero, D. Julio Feroso.

A mí personalmente, que no lo conocía, me causó una muy grata impresión, tanto por su talante dialogante como por las ideas que tiene con respecto a nuestra Asociación.

Para él las personas que hemos pasado de la situación activa a la "reserva", no debemos ser desaprovechadas por muchas razones: por nuestra dilatada experiencia profesional a lo largo de muchos años, por la formación adquirida, por nuestra capacidad, etc., etc.

Nos lanzó varios retos, tal y como expresó literalmente. Entre ellos, el de colaboración con el personal de Caja en activo —parte de esta labor creo que todos la estamos desarrollando a diario, cada uno dentro de su pequeña parcela, en el medio en que vive, ya que modestamente somos un medio de producción bastante estimable, sobre todo en las localidades pequeñas donde todo el mundo se conoce, dada la confianza depositada en nosotros por los clientes —a nivel de cursos, charlas, etc.—, es decir, que somos "material aprovechable", e incluso y para que no nos desvinculemos de nuestros anteriores compañeros, a algunos de los cuales por circunstancias de la vida tal vez no veamos más, expresó una idea muy difícil y ambiciosa, cual fue la de poder reunirnos todos en una convivencia anual.

Hasta aquí su intervención, posteriormente nos acompañaría en la comida de hermandad que tuvimos los asociados.

Seguidamente comenzó a celebrarse la Asamblea General, propiamente dicha, dándose lectura por el Secretario, de los asuntos relacionados en el orden del día. Todos ellos fueron aprobados por unanimidad, así como la modificación de los Estatutos, en la Asamblea Extraordinaria, celebrada a continuación.

Una vez terminada la Asamblea, tuvimos un tiempo libre hasta la hora de la comida. Nada más terminar de comer, iniciamos nuestra visita turística a la Ciudad Monumental de Cáceres.

Pero antes de nada y para quienes no conocen Cáceres, hagamos un poco de historia.

Cáceres fue habitado hace más de 30.000 años, en el Paleolítico Superior. Sobre el cerro rocoso en el que se asienta el actual Barrio Monumental situaron los celtas su celtania y en su solar fundó el Cónsul Cayo Norbano la Colonia Norba Cesarina el año 34 a. de J.C., después de que los Generales Servilio, Cepión y Quinto Cecilio Metelo fundaran las castras Servilia y Cecilia en sus cercanías. Durante la etapa visigoda sufrió gran decadencia e incluso la destrucción por Leovigildo, recuperándose espléndidamente durante la dominación árabe, y más especialmente cuando los almohades llegaron a convertirla en una importante y estratégica plaza fuerte dominadora de las rutas naturales de acceso a los vados de los ríos Tajo y Guadiana. Cuna de la Orden Militar de Santiago. Alfonso IX de León la reconquistó definitivamente para la cristiandad en 1229, y desde entonces se asentaron en ella grandes linajes que convirtieron a la población en uno de los primeros solares de la nobleza de España, que alzó casas solariegas, palacios, iglesias, torres y defensas, formando un conjunto monumental y sólido, acaso el más completo y mejor conservado de España. De su gran alcázar árabe sólo conserva el aljibe, porque el resto fue destruido en el siglo XV en las luchas del gran cisma de la Orden de Alcántara, a su vez mezcladas con las de sucesión

entre los partidarios de la hija de Enrique IV, la Beltraneja y la hermana del Rey, Doña Isabel, siendo los cacereños decididos defensores de ésta.

Los Reyes Católicos visitaron y se albergaron varias veces en esta ciudad y ordenaron el desmoche de todas las torres señoriales, a excepción de una, la del Capitán Diego de Cáceres Ovando, para pacificar la ciudad y concluir con las banderías.

Hijos insignes de Cáceres formaron parte de la gran pléyade de hombres de Extremadura que hicieron posible la conquista del Nuevo Mundo.

Una vez terminado este resumen vamos a narrar lo que fue nuestro recorrido por la ciudad monumental.

Partimos de la Plaza Mayor, plaza porticada con dos monumentos de interés; el Ayuntamiento, edificio de bella factura que tiene a su costado el Foro de los Balbos, abrevadero románico y la Torre del Bujaco, hermoso ejemplar almohade, con reformas posteriores, que defendía el acceso a la ciudad por la Puerta Nueva, junto a ella está la ermita de la Virgen de la Paz, de estilo barroco.

A continuación hicimos nuestra entrada en el barrio monumental por el Arco de la Estrella, que data del siglo XVIII, fue construido por Manuel Larra Churiguera y sustituyó a la llamada Puerta Nueva. Bello ejemplar trazado de esviaje y en su parte interior se halla una hermosa imagen de la Virgen de la Estrella que le da su nombre. A un lado y a otro, el Adarve, calle entre la muralla y la ciudad de un marcado sabor medieval. Seguidamente visitamos el Palacio de Toledo-Moctezuma, alzado en parte sobre la muralla de los Toledo, una rama del linaje de los Condes de Oropesa. Reformado al gusto renacentista con oro mejicano a finales del siglo XVI por los descendientes de la princesa azteca Doña Isabel de Moctezuma, hija del Emperador de ese nombre y esposa del Capitán cacereño Juan Cano de Saavedra, partícipe con Hernán Cortés de la conquista de Méjico.

Posteriormente entramos en el Palacio de Carvajal con fachada del siglo XVI, magnífica y majestuosa, con torre cilíndrica árabe del siglo XII, la más antigua de las torres señoriales de Cáceres y un ejemplar espléndido de arquitectura militar. Seguimos por la Plaza de Santa María donde se encuentran el Palacio Episcopal iniciado en la segunda mitad del siglo XIII y terminado el XVI y la Concatedral de Santa María, un templo del XIII, de estilo románico de transición al gótico. Son dignos de destacar en ella: la puerta de la sacristía, de estilo renacentista, el retablo mayor, magnífica talla plateresca en pino de Flandes y cedro. En sus capillas, sepulcros y suelo hay una auténtica y extraordinaria colección de infinidad de escudos de los más nobles linajes de Cáceres. Finalmente debemos mencionar la imagen del Cristo Negro en talla de madera, de este color y al que los cacereños tienen una gran devoción. Emociona ver su imagen procesionando en Semana Santa en el silencio de la noche.

A un lado de la Concatedral vimos la fachada del Palacio de los Golfines de Abajo, el más importante ejemplar de la arquitectura civil cacereña, en ella triunfa la más depurada belleza plateresca. Con el escudo de los Reyes Católicos, en donde se albergaron a su paso por Cáceres y a su lado, el Palacio de la Diputación Provincial, antiguo Convento de Jesús.

Seguidamente nos dirigimos a la parte alta de la ciudad, pasando por el Palacio de los Golfines de Arriba, construido en el siglo XV como casa fuerte con torres en sus esquinas. Edificio ligado a la historia contemporánea, pues en él tuvo su primer cuartel general Franco y en él se le aclamó como Jefe de Estado antes de la proclamación de Burgos. Frente a él entramos en la Plaza de San Mateo donde visitamos la iglesia de este nombre edificada sobre una antigua mezquita almohade. En el siglo XV se hizo un plan general de reforma que no concluyó hasta el XVIII. La portada principal es plateresca, del

siglo XVI. Tiene un excelente retablo barroco y conserva varios sepulcros de nobles cacereños principalmente de la familia de los Ovando. Muy cerca del templo están el Convento de San Pablo, siglo XV y el Palacio de las Cigüeñas, de esbeltísima torre, única que conservó la almena, data del siglo XV. Muy próximo está el Museo de Cáceres, situado en la Casa de las Veletas, edificio asentado sobre los solares de la antigua alcazaba árabe. Construido en el siglo XV, fue reformado en el XVII y en el XVIII con escudos barrocos en su fachada principal, con las armas de los Ulloa, Golfín, Torres, Carvajal, Aldana, Vera, Arias, Quiñones y Cáceres. En su interior pudimos observar importantes objetos prehistóricos romanos y de otras épocas, así como su aljibe almohade verdaderamente excepcional, construido con materiales anteriores visigodos y romanos. Al otro lado de la Plaza, la Casa del Sol, casa fortaleza del siglo XV.

Bajando de regreso llegamos a la Plaza de San Jorge donde pudimos admirar el magnífico conjunto que forman la iglesia

de San Francisco Javier y el Convento de la Compañía de Jesús, ambos de estilo barroco, y la Casa de los Becerra, del siglo XV, con hermosísimos escudos, gemelos con los cuarteles de Becerra, Paredes, Ribera y Orellana y una bellísima ventana gótica.

Aquí terminamos nuestra rápida visita. Fue una pena no haber dispuesto de más tiempo para haber visitado el Barrio Judío, zona de cuevas y calles angostas que nos hablan de una forma de vida bien distinta a la de la nobleza. Así como otras casas solariegas de gran belleza arquitectónica, pero dadas las grandes distancias a recorrer de regreso a casa no se podía demorar más.

Esperamos que a quienes no sois extremeños os haya servido esta visita para conocer un poco de la ciudad de Cáceres y guardéis un grato recuerdo de vuestra breve estancia en nuestra capital de provincia.

ENRIQUE JIMÉNEZ CORRALES

¡FELICES PASCUAS! «ALELUYA»

Cuando días pasados vivíamos una jornada inolvidable en Cáceres, con motivo de la Asamblea de nuestra Asociación y vi con gran alegría y satisfacción el ambiente fraterno que se respiraba entre tantos compañeros de trabajo de nuestra querida "CAJA DUERO" que procedentes de diferentes provincias se sentían unidos por un mismo ideal. Cuando contemplé y viví el calor humano de tantos españoles, que salieron a la calle para gritar contra el terrorismo y arropar con su solidaridad a las víctimas de la masacre del 11 de marzo en Madrid, pensé, que hermoso sería nuestro vivir, si siempre nos comportáramos así.

Acabamos de aprobar nuevos Estatutos en los que se señalan los fines de nuestra Asociación: fomentar las buenas relaciones, velar por los intereses de todos, ayudarnos los unos a los otros..., todos ellos inspirados en el humanismo cristiano que ha sido siempre el norte de nuestra vida.

Dentro de poco vamos a celebrar la gran Pascua de la Resurrección del Señor, y así como en Navidad los unos a los otros nos felicitamos por el acontecimiento de la llegada a la



tierra en la sencillez y la humildad de todo un Dios, con mayor motivo hemos de hacerlo en este día, el más importante de todo el año, en que Cristo, tras una vida ejemplar, en la que nos anunció su Reino y entregó su vida por nuestra salvación, tras morir en una Cruz, resucita glorioso y nos abre un camino de esperanza para cuantos queramos seguirle.

Precisamente el día de Jueves Santo, nos dejó su testamento: "Amaos los unos a los otros, como yo os he amado". Su amor y su entrega fue sin reserva, con plenitud. Este debe ser el lema de nuestra Asociación, y así veremos hecho realidad el ideal que anida en cada uno de sus asociados.

Nuestro trabajo año tras año en una Caja de Ahorros, "imprimió carácter", en nosotros. Siempre nos sentimos

orgullosos de laborar en ella. Todos los carismas que a lo largo de nuestro vivir hemos recibido, pongámoslos al servicio de los demás.

FELICES PASCUAS. "ALELUYA".

JOSÉ SOTILLOS MARTÍNEZ

Ilévate la de compras



Ahórrate
3% en
compras



¿Sabes cuál es la tarjeta que te devuelve
el 3%* del importe de tus compras?

La nueva Tarjeta de compras de Caja Duero.

Caja Duero

*Sujeto a ciertas condiciones y exclusiones